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Казачий фестиваль в Челнах: 
мастерство фланкировки и гречневая 
каша 
Ольга Степанова, 6 сентября 2022 - 14:08 
 
 
Со всего Татарстана съехались 
казаки в парк Победы, где прошел 
IV республиканский фестиваль 
казачьей культуры «Закамская 
засечная линия», посвященный 
Дню российского казачества. 
 
В день празднования парк напоминал 
казачью станицу. Бравые казаки 
вышагивали в военной форме, с 
шашками в ножнах. На головах 
красовались папахи, лица украшали 
пышные бороды и усы. 
  
 
Верным другом у казаков всегда считался конь. Некоторые держат лошадей до сих 
пор. На фестиваль привезли лишь одного вороного красавца по кличке Утес, на нем 
катали детей и устроили с ним фотосессию. Зазывал к полевой кухне шеф-повар 
Дмитрий Гавриленко, угощая гречневой кашей с тушенкой и компотом. 
  

 - Стараемся, чтобы на казачьем 
фестивале переплеталась и 
история, и современность, – 
поделился атаман Боровецкого 
хутора Челнов Михаил Рылов. –
Влоль Закамской засечной линии 
были заложены города-крепости 
– Заинск, Мензелинск, Билярск. 
Укрепления создали в середине 
17 века для защиты от набегов 
ногайцев и калмыков. А первые 
казаки – приезжие 100 семей – 
расположились там, где сейчас 
находится Элеваторная Гора, 
Красные Челны. Со временем к 

ним стали присоединяться белопахотные казаки – местные жители, 
занимавшиеся земледелием, хозяйством. 
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На вечный вопрос – откуда же пошли казаки, взялся ответить казачий полковник, 
руководитель Татарстанского регионального отделения Союза казаков-воинов 
России и зарубежья Николай Пузырьков. 
  
- Казачий род – это был народ, а народ никогда не потеряет свои корни. 
Упоминание о казаках есть в далеком XV веке, тогда они стояли бок о бок с 
москвичами и рязанцами против ордынского царевича Мустафы. Воевали на 
лыжах. Были они и при Иване Грозном, и при Петре Великом. Сегодня же имеется 
Государственный реестр казачьих обществ в России, - сказал Пузырьков. 
  

 
  
- Казаки – люди вольные. Среди них много православных, мусульман, есть 
буддисты. Для многих быть казаком – это образ жизни, – отметил атаман. – И по 
сей день передаем детям традиции в костюмах, песнях, владении шашкой. 
  
Среди казаков-мужчин на площадке, где демонстрировалось мастерство 
владения холодным оружием, была и прекрасная казачка Ирина Корчагина из 
Альметьевска. Она с неповторимой грацией демонстрировала фланкировку. 
Кстати, она стала второй на международном первенстве по фланкировке, 
опередив участниц из Франции, Германии, Австралии. 
  
Девушка филигранно рубила лозу – каждая рубка у нее была ровно по пять 
сантиметров. Так принято правилами. Не уступала она мужчинам и в рубке 
полуторалитрового баллона с водой, а где-то благодаря женской дотошности 
была лучшей. 
  



 - Обучилась владеть шашкой за три 
месяца, уже три года совершенствую свое 
мастерство. Моя шашка весит 700 граммов, 
для женщины – оптимальный вес не более 
650 граммов. Но я высокая, и вес шашки 
сделали чуть больше. Вообще шашка не 
должна весить больше 1,2 кг. Куются они в 
Пензе, Владимире, мои из Волгограда, – 
поделилась собеседница. 
  
Ирина – казачка по духу, в роду у нее 
казаков не было. А вот у Ильгиза Гилемова 
из Елабуги казаком был прапрадед с 
первого Тептярского казачьего полка. От 
предка ему по наследству передались 
сабли, шашки - им уже не один век. 
  
- Я – мусульманин. Для меня казачество – 
это состояние души. Память о предках. 
Интерес начал проявлять с 90-х годов. Пару 

лет назад вступил в Елабужскую общину, там научился владеть шашкой у тренера 
Петра Антоняка. Занимал призовые места и побеждал на первенствах, - 
поделился колоритный мужчина.  
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